
議会運営委員会協議結果  
日時：令和４年１１月８日（火） 
    午前１１時１０分 
場所：委員会室 

１．委員会審査結果及び討論の有無等について（資料１、P３） 
討論の通告：１件 
鈴木健一議員  議案第７２号に対する反対討論

【江原包光局長】委員会の審査結果及び討論の通告の状況は、資料１のとおりです。反対討論の通告
があります。議案第 72 号は挙手採決、第 73 号は簡易採決を予定しています。ご協
議お願いします。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりでよろしいですか。 
          ≪ 了承 ≫ 

２．議会関係資料の配布方法の変更について（資料２、P４） 

【江原包光局長】開会前に総務部長から説明がありましたように、当局から提出される議案等が紙でな
く、電子データに変わります。そのデータは sidebooks に保存していきますが、議員
の皆さんが、従来通り紙資料が必要だということであれば、議会事務局で必要部数を
印刷してお配りすることになります。議会が進めている ICT 化の最大の目的は、ペー
パーレスではなく、広聴機能の強化です。事務局としては、議員がもう紙はいらない、
と言われるまで紙資料はお配りします。一方で、ペーパーレス化は、紙の削減、事務の
効率化という観点から、進めていく必要があると考えています。

【沢田清委員長】基本は紙をなくしていこうということだと、私は思います。しかしながら、ということで皆さ
んと話し合いをします。しばらく休憩します。 

        ≪ 休憩 ≫ 
【沢田清委員長】再開します。改選後は、紙を廃止する。それまではタブレットを導入して間もないので、

希望者は事務局へ申し出て印刷してもらう。11 月 29 日に配布される議案と全協資
料については、11 月 22 日までに申し出る。必ず事前に申し出ること。そのような運
用でよろしいですか。 

        ≪ 了承 ≫



３．令和４年度議会関係補正予算について（資料３、P５） 

【新美恭子課長】12 月定例会において、議事課にかかる補正予算を提出しますので、内容を説明しま
す。・・・資料に基づき説明・・・。期末手当の支給率引上げについては、12 月定例会で
条例改正案が提案される見込みですので、条例改正が議決されることで正式決定とな
ります。 

【沢田清委員長】ただいまの説明のとおりです。ご質疑ありますか。 
        ≪ なし ≫ 

４．本会議、委員会等での機械式キーボード等の使用にかかる先例の改正について（資料４、P６） 

【江原包光局長】本会議、委員会等での機械式キーボードやマウス、タッチペンなどの使用を認めること
について、先例の改正案を委員の皆さんにご確認いただき、特にご意見等もなかったの
で、資料4のとおりと決定させていただきました。ご報告いたします。 

【沢田清委員長】LINEWORKS で委員の皆さんに見ていただきまして、特にご異議もなかったようです
ので、案のとおりで決定しました。11 月 1 日から適用ということですので、よろしくお願
いします。 

５．その他 

（１）広聴委員会からの報告について 
１１月２２日（火）午後１時３０分から 議会会議室 

子ども食堂（サンクテーブル）との意見交換会

【坂井美穂広聴副委員長】成岩第三区で子ども食堂をやっているサンクテーブルさんと意見交換会を実
施することになりました。傍聴を希望する方はお申し出ください。詳細は、後日、事務局
から通知する予定です。 

【沢田清委員長】ただ今の説明のとおりです。



（２）知多南部議員交流会について（資料５、P７） 

【鈴木幸彦議長】11 月 11 日の知多南部議員交流会について、詳細が決まりましたのでお知らせしま
す。公用車に分乗して、午後 2 時に市役所ロータリーを出発します。私と副議長は一
足先に行きます。見学は、A、B、C の３班に分かれて行います。開催市でありますので、
当日は、議員の皆さんに資料４のとおり役割を振らせていただきました。ご協力をお願
いします。お名前に下線がついている方に、それぞれのリーダーをお願いしたいと思いま
す。この議運終了後に、説明をさせていただきたいので、タブレットをお持ちになって、議
長室にお越しいただくようお願いします。

【沢田清委員長】説明のとおりです。リーダーを指名された方、この後、説明があるそうですので、議長室
に集まってください。 

（３）議員勉強会（乙川中学校）について 

【江原包光局長】11 月 14 日（月）、公用車に分乗して、午後 1 時 10 分に市役所ロータリーを出
発します。現地では、着座にて説明を受けたのち、3 班に分かれて見学を行います。な
お、タブレット端末を使用する予定はありませんので、お持ちいただかなくて結構です。 

（４）令和４年分 年末調整に係る各種申告書の提出について（資料６、Ｐ８） 

【江原包光局長】令和４年分の年末調整にかかる書類の提出を、11 月 29 日までにお願いします。議
員の皆さんには、本日付で交換箱にお配りさせていただいております。なお、国保加入
者で納付済証が必要な方は、11 月 14 日午前10 時までに事務局までお申し出くだ
さい。 

（５）その他 
【沢田清委員長】その他、何かありませんか。 
【江原包光局長】本会議の再開見込みですが、遅くても午後 2 時までには再開したいと考えています。

時刻は改めて連絡させていただきます。本会議終了後は、議場にてタブレット研修会を
行います。その後、文教厚生委員会が予定されています。


